

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DOS SOLUCIONES LOGICAS Una ficción o un escarnio

En el problema de Marruecos hay en España dos puntos de vista opuestos y sus antídotos: el de los que piden que salgamos de allí más que de prisa, sacudiéndonos las sandalias o los zapatos, para no volvernos a acordar nunca de Africa ni de los moros, y el de los que, por el contrario, sostienen, sin disfraces y sin eufemismos, que es preciso absorber la parte de Marruecos atribuida a nuestra influencia y ejercer en ella plena soberanía.

Estos dos puntos de vista son diáfanos y son lógicos. El primero lo defienden el mayor número de los españoles insolventes y analfabetos, que no tienen más ley de conducta personal, ni comprenden otra ley de conducta nacional que la del egoísmo. El segundo grupo lo integran todos o casi todos los españoles solventes por su cultura y cuantos no han creído ni pensado jamás que la Patria acaba con ellos, sino que se perpetúa indefinidamente en sus hijos y en los hijos de sus hijos, y hay que preparar con espíritu de sacrificio, de generosidad y de abnegación, la herencia para las generaciones que nos sucedan. Repetimos que estas dos posiciones son perfectamente lógicas.

Pero hay una tercera que no rendirá nunca las almas ni los corazones españoles. Es la del protectorado, la de que España cargue sus hombros con la pesadumbre de la tutela mora, aceptando el compromiso de facilitar a esa especie de *ama seca*, espléndidamente pagada, llamada el *jalifa*, todo lo que necesite en sangre y en dinero para el cumplimiento de su misión tutelar.

¿Y con cuáles fines? ¿Para ganar estos territorios e incorporarlos a la soberanía española? De ninguna manera. Todo eso hemos de hacerlo generoso y abnegadamente, para que los moros, a fuerza de dar golpes a nuestra Hacienda y a nuestra vida, vayan perdiendo las aristas de la barbarie, entren en las vías de la civilización y dejen libres todos sus caminos a las naciones de Europa con derechos pariguales a los de España; pero sin ninguna de sus obligaciones.

Pues bien; nosotros insistimos en que la empresa planeada así es sencillamente ruinosa. España ha podido pretender que la parte de Africa que por un cataclismo geológico está separada de nosotros, pero que, en realidad, prolonga nuestra tierra, venga a constituir una sola. Aquellos gloriosos monarcas que realizaron la unión nacional, nos señalaron a Marruecos como el objetivo para completarla y consolidarla, porque la tal unidad sería siempre no mito sin esa frontera. Pero lo que se propone ahora es inadmisiblemente. Derramar la sangre a torrente y gastar cientos y miles de millones, sólo para proteger y tutelar a los moros, con la esperanza de que después de plantada la viga vengán a vendimir con nosotros, o más procelosamente que nosotros, las demás naciones civilizadas, sea la bancarrota para nuestra Hacienda al par que la bancarrota para nuestra raza.

Y hay que decirlo con toda claridad al país. Ir a Africa para España, por los moros, si fuera posible con ellos, cumpliendo sagradas obligaciones que nos han legado ilustres ascendientes, y mirando al porvenir, a un porvenir de honor y de provecho para nuestra Patria, explicarla y justificarla plenamente los grandes sacrificios que se están realizando; pero ir a Marruecos para imponer la autoridad del *jalifa* con nuestro dinero y nuestra sangre,

es un protectorado que, de no ser una ficción, sería un escarnio para España, es solución que estamos seguros rechazan el noventa y nueve por ciento de los españoles, incluyendo así a los que piden el abandono de Marruecos, como a los que defienden lo contrario; con tal solución tiramos de cabeza al abismo

M. P.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Valencia en viaje de negocio el industrial don Gregorio Pina.

—Marchó a Madrid nuestro querido amigo don Anibal González.

—También marchó a la Corte don Antonio Pagán.

—Ha marchado a Barcelona nuestro querido amigo don Cayetano Manzanarez acompañado de su distinguida esposa e hijos.

—Después de permanecer unos días en ésta ha marchado a Madrid el Vicealmirante Excmo. Sr. D. Federico Ibáñez.

Notas varias

Ha sido destinado a este Departamento, el Teniente de Infantería de Marina don Juan Martínez Laredo, hermano de nuestro compañero de Pienza don Luis.

—En el próximo mes de Diciembre y en la Iglesia de Santo Domingo se verificará el matrimonio en ace de la bella y distinguida señorita Dolores Terri Fernández con el joven don Antonio Lucas.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

Enfermos

Se encuentra mejorada de su enfermedad la distinguida señora doña Guersinda López y Díaz de Durana.

—Se encuentra algo mejorada en la enfermedad que la aqueja la distinguida esposa del Comisario de Policía don Alberto Muslares.

—Ha experimentado alguna mejoría en su grave enfermedad la distinguida señora doña Enriqueta Mesa, viuda de Pérez Uría.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

De la guerra

Hospital de la Cruz Roja

Esta mañana a las 8 ha celebrado en la capilla don José Agius el Santo sacrificio de la misa y les ha administrado la Sagrada Comunión a 21 soldados de los que se hallan hospitalizados en este Establecimiento y a varias señoras de la Junta.

Terminada la misa, el celebrante les ha dirigido la palabra pronunciando una sentida y patriótica plática.

Han asistido a tan solemne acto las señoras de la Junta, las Damas enfermeras de guardia, el médico de la Cruz Roja don Juan Solé y la Superiora y hermanas de la Casa Misericordias.

El acto ha sido hermoso y conmovedor tanto por la devoción y piedad de los comulgantes, esos heroicos soldados que luchando en nuestros campos de batalla no les doblega el acero de los rifles y que ante el Rey de reyes se postran humildemente, le adoran, le veneran y emocionados le ruegan en su oración, como por la religio-

sidad de las señoras que han hecho tanto bien a sus almas.

Esta tarde están de guardia las señoras doña María Díaz de Guardiola y doña Isabel Muñoz Cobo de Tamayo, con las Damas enfermeras señora de Umbrecht, y señoras María Catalá, Carmen Bozzo y Amparo Dekler.

Mañana estas mismas enfermeras con las señoras doña Rosa Bowron de Carmona y doña Angeles Romero de Frigard.

Han sido dados de alta en este hospital y esta tarde marcharán a sus casas con licencia:

José Perey, del Regimiento n.º 36; Justo Bartamen, del 57; Francisco Arnan, del 45; Néstor Crespo, del 23; Belamiro Drey, del 25.

Donativos:

Don Vicente Díaz García, dueño del almacén de curtidos de la calle de Cuatro Santos, ha regalado el lleno de 15 almohadas.

Doña Dolores Dorda de Carlos Roca, ha enviado 25 pesetas.

Doña Ana Gómez de Minguéz, dos libras de chocolate.

Expedición de enfermos

En el Hospital de Caridad han sido dados de alta los siguientes soldados enfermos que fueron hospitalizados allí, hace pocos días.

Son éstos: Juan Delgado Delgado, del Regimiento «Extremadura»; Sergio Durato Cambillas, del 11.º ligero de Artillería; Juan Pons Pons, del 15.º ligero de Artillería; Sebastián Ramos Sangrador, de Ingenieros; Francisco Cougas de Escanaga, de Zapadores; Cayetano Hernández Manzano, de Zapadores; Avilio López Vivanco, de Zapadores; Pedro Gutiérrez Lucio, del segundo de Montaña; Prisco Osballo Suez, de Artillería; Matías Pey Conte, Ingeniero Telegrafista.

Estos soldados, que hacen grandes elogios de la buena asistencia que en el Hospital de Caridad han tenido, han marchado esta tarde en el correo a sus casas, habiendo efectuado el traslado a la estación la Cruz Roja.

Donativos y encargos

El martes 8, y en el vapor «Tictor» fueron enviados a Melilla al Batallón Expedicionario del Regimiento, los siguientes donativos:

Paños de calcetines

Señora doña Ana Coussa de García Alave, 12

Pañuelos

Señora doña Concepción López del Castillo viuda de Martín de las Mulas, 12.

Camisetas

Señoritas de Galvache, 2.

Señora doña Concepción López del Castillo, vda. de Martín de las Mulas, 2.

Señorita Belén García Aldave y Mancozo, 12.

Total, 18.

Encargos

Ocho paquetes para los soldados Antonio Rodríguez Pastor, Campaña Ceño, (José), José Moreno Martínez, Catalino Luis Avalo, Carlos Rostan Martínez, Antonio Pérez Reina, y Rafael Miranda Pollato; de sus madriñas de Guérfra, señorita Tonita Gaudin, señora doña Isabel Alvarado de Saralegui, señora del Coronel Fajardo, señorita Clotilde Fajardo, señora doña María Molina, viuda de Moncho, señora doña Manuela Martínez de Pasaol de Riquelme, señora doña María Pico de Brotons y señorita Maraja Puig.

Un paquete para el soldado Francisco Nieto Rojas, de María Victoria Martínez Buenastró.

Otro para el soldado Antonio Roda, de Pepito de la Vega.

Los mejo es del mundo CHOCOLATES ORUS

SOCIEDAD ANONIMA
Marca: Escudo Virgen del Carmen
La casa de más producción y venta de Aragón, con fábricas en Zaragoza, Valencia y Sigüenza.
Casa central: ZARAGOZA
Representante: D. SATURNINO CLARES—MURCIA

Seis paquetes para los soldados José Gracia, Manuel González, Manuel Castilla, Antonio Arrebola, Miguel Arroyo y coneta Juan Manzanares, de la señorita Belén García Aldave y Mancozo.

Un paquete para Eduardo Bofill Pastor, de la señora doña Teresa Pastor viuda de Bofill.

Otro para Manuel Victoria, de don Manuel Martínez Calderón.

Otro para Angel Ros Bernal, de don Angel Ros de Lantusa.

Otros dos para Ramón Giménez y Antonio López Lenticos.

Otro para entregar al cabo del Regimiento de Toledo, Higinio Prieto.

El Coronel, en nombre de todo el Regimiento nos ruega hagamos presente su agradecimiento a los donantes; y nos manifiesta que cuantos encargos y donativos lleguen al Regimiento hasta el próximo lunes 14 saldrán para Melilla el martes 15.

“EL BAR”
A cargo de ROS HERMANOS
Concesionarios del Café y Restaurant del Chalet.
Marina Española, 49 y Villamartin, 1 Cartagena

En este «Bar» hay los ricos mariscos del Cantábrico: Ostrea, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza.

También se servirán ricos fiambres, surtidos bocadillos, y un completo servicio de Restaurant.

Colisión a bordo

Ayer tarde, por la radiotelegrafía se tuvo conocimiento en ésta de que la tripulación de vapor inglés «Tichamen» que se dirigía de Marsella a Inglaterra, se había sublevado haciéndose fuerte en el rancho, y que a su bordo traía heridos graves.

Llegada del barco

A las 6 de la tarde «barcó» en el muelle el barco a que hacemos referencia e inmediatamente añadió una sección de marinería que se hizo cargo de los sublevados.

Los heridos

Acto seguido se procedió por la Sanidad Marítima a verificar la cura de urgencia a los heridos y a su traslado después al Hospital de Caridad, como se hizo por la Cruz Roja.

En el referido establecimiento fueron atendidos por los médicos señores Pina y Gutierrez y personal a sus órdenes quienes realizaron una laboriosa cura que duró desde las 7 hasta las 9 de la noche. Los heridos cuyos nombres a continuación consignamos presentan las siguientes heridas:

Mohamed Ada herida incisa en la región temporal izquierda, de un centímetro; otra de 2 centímetros en la cara palmar de la mano izquierda y otra de dos centímetros en la cara posterior del brazo izquierdo.

Mohamed, (este no dió más detalles) herida contusa de dos centímetros en forma irregular en la región occipital.

Fara, herida incisa de un centímetro en la cara anterior de la muñeca izquierda y otra de un centímetro en el dorso del dedo índice derecho.

Mohamed Hattil herida contusa de dos centímetros en la región occipital lateral derecha; otra contusa incisa

de los centímetros en la cara posterior de la muñeca derecha; dos heridas de un centímetro incisas en el dorso del dedo pulgar derecho y contusiones, conmoción y quibrantamiento general.

Jospech Walevon una herida en el quinto espacio intercostal izquierdo sobre la línea axilar posterior, penetrante del torax que le interesa el pulmón neumotora y sistema gaseoso consecutivo; dos heridas más, no penetrantes en la región escapular izquierda; otra contusa de un centímetro en la región dorsal izquierda; otra incisa superficial en la región cervical posterior de unos cinco centímetros de extensión y otra en la región hepática posterior penetrante en el abdomen que le interesa el hígado.

Otro tripulante, cuyo nombre se ha podido averiguarse, con una herida incisa de unos siete centímetros de extensión que al hendir todos los tejidos blandos llega hasta las arañas dentales, con lesión de la arteria facial y otra de dos centímetros en la región dorsal que interesa los tejidos blandos solamente.

Los detenidos

La comandancia de Murcia que desde el primer momento instruyó las diligencias propias del caso ordenó que cuatro marineros, uno de ellos herido pasaron a la carcel, conducidos por los guardias de Seguridad 81 y 94 a quienes los hicieron entrega.

Los heridos son fogoreros del vapor inglés «Tichamen» y todos son de raza negra.

La información

Los reporteros tanto de la prensa local como de la provincial y de Madrid, tropezaron con múltiples dificultades para conseguir detalles de este suceso habiendo contra, como la Comandancia, donde no constaba nada, apesar de haber intervenido las fuerzas de Seguridad y Vigilancia.

Estas deficiencias, es menester que sean corregidos y por ellos nosotros hoy desde estas columnas llamamos la atención del señor Comisario, para que no ocurra otra vez.

SUCESOS

Los guardias de Seguridad 70 y 96 desviaron ayer a Melilla Roque Calderón, a requerimiento del soldado de Sevilla Patricio Hernández.

Dicho sujeto ejercía la mendicidad pública en malas formas.

Conducido a la Comisaría se le ocupó una navaja de grandes dimensiones.

En la estación de M. Z. A. sufrió un accidente casual Trinidad García Saura, de 45 años.

Presenta una herida contusa en la región mentoniana de 2 centímetros y otra en el labio inferior, de 1 cm.

De su domicilio, Alto 62, se fugó el joven Roque Ibáñez Ruiz, de 17 años, creyéndose que con otros muchachos de su edad ha marchado a Alicante.

Ha sido detenido el individuo Pedro Jurado Muñoz, (a) el Gaspar, autor de la agresión a la señora Teresa Tomás Botella, vendedora de legumbres.